ASEGURA SHEINBAUM

De 3,855 encuestados por Morena, hasta 75% quiere que se elija a jueces por voto

Porcentaje muy alto considera que hay corrupción en el Poder Judicial, sostiene



La decisión que se tome ahora dependerá del Congreso, porque en la democracia hay mayorías"





Un porcentaje muy alto también que considera la elección directa como una forma viable de elegir a los jueces"

De las Heras realizó mil 195 entrevistas; Enkoll, mil 202, y el partido, mil 458

EDUARDO ORTEGA

Entre 68 y 75 por ciento de las personas entrevistadas en las encuestas mandadas a hacer por Morena considera que ministros, magistrados y jueces del Poder Judicial deben ser electos mediante el voto popular, informó la virtual presidenta Claudia Sheinbaum.

La morenista recibió ayer por la mañana al dirigente de su partido, Mario Delgado, quien le entregó los resultados de las tres encuestas realizadas el fin de semana por las empresas Enkoll y De las Heras, las cuales fueron elegidas porque son las encuestadoras que registraron el resultado más cercano en la elección del 2 de junio, así como los sondeos realizados por la Comisión de Encuestas de Morena.

La exjefa de Gobierno de la capital, al dar a conocer los resultados en conferencia de prensa en la casa de transición, destacó que entre 77 y 83 por ciento de los encuestados considera necesario que se lleve a cabo una reforma en el Poder Judicial en general.

"Nosotros ganamos la elección con 59 por ciento. (...) Me parece muy relevante, porque si hubiera sido 59 por ciento, pues es como las personas que votaron por nosotros, pero es todavía más de las perso-



• SUENAN DE LA FUENTE, HARFUCH...

ANUNCIARÁ A PARTE DEL GABINETE EL JUEVES

La virtual presidenta Claudia Sheinbaum informó que será el jueves cuando dé a conocer quiénes serán los perfiles que integrarán las distintas carteras de su gabinete legal.

No obstante, la morenista precisó que no dará a conocer los nombres en su totalidad, sino sólo de una parte de sus colaboradores.

"Va a ser una parte del gabinete legal, vamos a ir por partes. Entonces, la primera parte del gabinete lo presento el jueves", dijo la exjefa de Gobierno, quien ya confirmó que Rogelio Ramírez de la O seguirá al frente de la Secretaría de Hacienda.

Entre los nombres que se han mencionado para formar parte de su gabinete se encuentran Juan Ramón de la Fuente, como secretario de Relaciones Exteriores, y Omar García Harfuch, al frente de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana, entre otros. —Eduardo Ortega

nas que votaron por nosotros que reconocen la importancia de una reforma al Poder Judicial", afirmó.

Destacó, en ese sentido, que como "un porcentaje muy alto de la población considera que es necesaria" la reforma al Poder Judicial, "la decisión que se tome" ahora "dependerá del Congreso", porque "en la democracia hay mayorías".

De acuerdo con Sheinbaum, "habrá gente que no esté de acuerdo" con esta reforma, porque esa "es la democracia"; no obstante, criticó que "algunos por interés" no están de acuerdo, porque "tienen

FOCOS

Acusación. De acuerdo con los estudios demoscópicos, entre 15 y 20% considera que todos los ministros, magistrados o jueces son corruptos.

Los arregios. "Algunos por interés" no están de acuerdo, porque "tienen ya arregios con el Poder Judicial, no legales, no transparentes", acusó la exjefa de Gobierno.

Números. Entre 85 y 89% quiere un órgano que vigile, investigue y sancione a los ministros, magistrados y jueces que incurran en alguna falta.

ya arreglos con el Poder Judicial, no legales, no transparentes, sea con ministros o con magistrados; es decir, hay algunos que por interés no quieren".

La reforma al Poder Judicial, planteada por el presidente Andrés Manuel López Obrador el 5 de febrero pasado, busca realizar en 2025 una elección extraordinaria mediante voto popular para renovar a todos los ministros, jueces y magistrados; reducir el número de ministros de la Corte de 11 a nueve integrantes; sustitución del Consejo de la Judicatura Federal; establecer un tribunal de disciplina judicial, y poner nuevas reglas procesales.

La empresa De las Heras realizó mil 195 entrevistas cara a cara en vivienda entre el 14 y el 16 de junio, mientras que Enkoll realizó mil 202 y la Comisión de Encuestas de Morena mil 458, un total 3 mil 855 encuestados.

De acuerdo con estos estudios demoscópicos, entre 15 y 20 por ciento de las personas entrevistadas considera que todos los ministros, magistrados o jueces son corruptos, mientras que entre 38 y 44 por ciento considera que la mayoría de los integrantes del Poder Judicial son corruptos.

Asimismo, entre 85 y 89 por ciento de los encuestados está de acuerdo en crear un órgano independiente al Poder Judicial de la Federación que vigile, investigue y sancione a los ministros, magistrados y jueces que incurran en alguna falta o en actos de corrupción.

"(Es) un porcentaje muy alto que considera que hay corrupción en el Poder Judicial y un porcentaje muy alto también que considera la elección directa como una forma viable de elegir a los magistrados, a los ministros y a los jueces", machacó Sheinbaum Pardo.

REFORMA

Dicen que 80% quiere cambios en Poder Judicial

Apuntalan reforma con *sus* encuestas

Asegura Sheinbaum que sus electores respaldan votar por Jueces en urnas

MARTHA MARTÍNEZ Y CLAUDIA GUERRERO

La virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum, y la dirigencia nacional de Morena apuntalan la reforma al Poder Judicial respaldados en las respuestas a las encuestas que aplicaron en fast-track el fin de semana.

La reforma plantea, entre otros puntos, elegir mediante el voto popular a Jueces, Magistrados y Ministros, una iniciativa impulsada por el Presidente Andrés Manuel López Obrador.

Sheinbaum presentó ayer los resultados de tres encuestas, de las cuales se desprende que 80 por ciento de los consultados considera necesaria la reforma a partir de lo que saben o han escuchado.

La morenista reconoció que el único objetivo de las encuestas es contar con información para tomarla en cuenta durante la discusión.

"Que cada quien haga su análisis de los resultados. Son más personas o el porcentaje de personas que está de acuerdo (con la reforma judicial). Nosotros ganamos la elección con el 59 por ciento, más de 59 por ciento considera que es necesaria la reforma y más del 59 por ciento está de acuerdo con que haya una elección directa (de Ministros, Jueces y Magistrados).

"Estas encuestas son información, no tienen ningún otro objetivo", dijo Sheinbaum.

Morena eligió que las encuestas fueran realizadas por las empresas De las Heras y Enkoll, por tratarse de las que más se acercaron a los resultados de la pasada elección presidencial. Además, un tercer sondeo lo llevó a cabo la encuestadora del mismo partido.

Los sondeos se levantaron el fin de semana, mediante entrevistas cara a cara en viviendas, con un cuestionario de siete preguntas y muestras que van de mil 202 a mil 458 personas.

DE LA EXPERIENCIA... AL VOTO POPULAR

La designación de Ministros pasa actualmente por el aval del Senado, reconociendo su trayectoria. Los Jueces llegan al cargo tras exámenes. La 4T quiere llevarlos a una elección ciudadana.

ACTUALMENTE PLAN 'C' MINISTROS Por voto popular en las urnas. El Presidente El Senado los define por mayoría propone calificada y con voto secreto ¿Cómo deben ser elegidos? una terna. SENADO Por el pueblo 31 Q Por el Senado No sabe 21% 6%



..Pero ni la mitad conoce el tema

¿Estaba enterado

MARTHA MARTÍNEZ

Las encuestas ordenadas por Morena revelaron que 52 por ciento de los encuestados no sabía de la reforma al Poder Judicial, que promueven el Presidente Andrés Manuel López Obrador y la virtual Presidenta electa, Claudia Sheinbaum.

A los encuestados se les preguntó: "El Presidente Andrés Manuel López Obrador y la Presidenta electa Claudia Sheinbaum no 52%

están proponiendo una reforma al Poder Judicial. Antes de que yo se lo mencionara, ¿usted estaba enterado/a de esto o no?".

Solo un 48 por ciento de los encuestados respondió que conocía del tema y el resto que no sabían de él o no contestaron.

"El diálogo y la participación es importante, vamos a esperar a que se den los foros y que se conozca la propuesta que hizo el Presidente y que tiene como esencia lo que se preguntó en las encuestas", dijo Claudia Sheinbaum ayer, en conferencia de prensa.

En su conferencia mañanera, López Obrador reconoció ayer, en respuesta a un cuestionamiento, que en la reforma al Poder Judicial existen riesgos de interferencia no sólo del crimen organizado, sino también de poderes fácticos.

No obstante, dijo que eso no debe impedir que se avance con la reforma. "¿Que hay riesgos en las elecciones? Siempre ha habido, pero se equivoca menos la gente. No tenere miedo al pueblo, confiar en él", dijo.

El Mandatario minimizo la preocupación de algunos sectores sobre la captura que los grupos de interés puedan tener sobre los candidatos; sostuvo que esto ya ocurre y la elección por voto popular de los impartidores de justicia busca, precisamente, evitar este control.

"Algunos dicen: 'Los de las bandas van a resolver, los delincuentes van a resolver'. No, están resolviendo ahora ya. Cada 15 días vemos los casos, cómo ordenan que, en 24 horas, se deje en libertad a delincuentes peligrosísimos", resaltó.